

平成21年度吉野熊野国立公園西大台利用調整地区の モニタリング評価（利用の在り方）（案）

吉野熊野国立公園西大台地区利用適正化計画に基づき、平成21年度西大台利用調整地区モニタリング調査を実施し、利用の在り方に関する下記の調査項目について大台ヶ原自然再生推進計画評価委員会利用対策部会で検討した。

利用調整の運用後2年が経過し、人の利用による影響が軽減したと考えられる変化が現れ始めている。このため、吉野熊野国立公園西大台地区利用適正化計画については、大台ヶ原自然再生推進計画（第Ⅱ期）の策定等に伴う一部変更を行うもの以外は変更せず、継続させが必要であると考えられる。

記

■大台ヶ原自然再生推進計画評価委員会利用対策部会で評価する「利用の在り方」に関する調査項目及び評価概要

| 調査項目 | | 評価概要 |
|-----------------------|----------------------|---|
| 利 用 実 態 | 認定関係事務の実施状況 | <ul style="list-style-type: none"> 開山期間中の立入認定者数は、合計1,273人であった。 延べ上限人数（11,070人）に対する比率は、11.5%と低率に留まっており、平成20年度（11.9%）と同程度である。 利用集中を防ぐ効果が見られている。 |
| | 巡視及び違反者等への指導状況 | <ul style="list-style-type: none"> 無認定立入者への指導は10人（一月あたり1.4人）と平成20年度の32人（一月あたり4.6人）より減少している。 無認定立入者に対して巡視により発見し、制度を説明して退出を指示する等、適切に指導を行っている。無認定立入者を更に減らしていくため、引き続き巡視を徹底する必要がある。 |
| 利 用 者 意 識 | 事前レクチャーに関するアンケート調査 | <ul style="list-style-type: none"> レクチャーの長さ、内容、配付冊子に関しては、過半数の受講者が満足と回答しており、不満足との回答はほとんどなかった。 |
| | 西大台利用調整地区利用後のアンケート調査 | <ul style="list-style-type: none"> 利用調整地区への満足度について7割弱の利用者が満足と回答し、再訪の意向を示したことから、利用調整地区制度への評価は概ね高いと考えられる。 わずかながら歩道外の歩行やゴミの投棄等の問題行動が目撃されている。引き続き利用マナー徹底等の対策が求められる。 |
| 利 用 施 設 | 歩道現況調査 | <ul style="list-style-type: none"> 利用調整地区における利用者数の減少及びロープ柵の設置等によって、歩道の複線化は解消されつつある。植生についても、回復傾向が確認された。洗掘については、一部、進行している箇所もあったが、これは主に雨水による影響が大きいと考えられる。 全体として、複線化箇所や歩道周囲の植生が少しづつ回復しており、利用調整地区的指定によって、利用者による影響が緩和されていると考えられた。 |